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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Члены Таймырской территориальной избирательной комиссии № 1 Красноярского 
края официально признали избранными депутатами краевого Законодательного 
Собрания Валерия Вэнго и Николая Фокина 

Накануне члены Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной избирательной 
комиссии №1 Красноярского края (далее – ТИК № 1) провели два заседания по подведению 
итогов выборов.  

На первом заседании члены ТИК № 1 обсудили результаты голосования на 
подведомственной территории по выборам депутатов Государственной Думы Федерального 
Собрания  Российской Федерации седьмого созыва и депутатов Законодательного Собрания 
Красноярского края третьего созыва.  

Члены ТИК № 1 подписали четыре протокола об итогах голосования по четырём 
избирательным округам. Также было отмечено, что средняя явка избирателей на 
подведомственной ТИК № 1 территории: в городских поселениях Дудинка, Диксон и сельском 
поселении Караул составила более 40%, на территории Таймырской Долгано-Ненецкой 
территориальной избирательной комиссии №2 Красноярского края, то есть в сельском 
поселении Хатанга - более 52%.  

На заседании было принято решение о размещении копий протоколов по итогам 
выборов на информационном стенде в помещении ТИК № 1, расположенном по улице 
Островского, 1, кабинет 7.  

В этот же день на втором заседании по подведению итогов выборов члены ТИК № 1 
обсудили результаты голосования по Таймырскому двухмандатному избирательному округу 
№ 23.  

В связи с тем, что на Таймырскую Долгано-Ненецкую территориальную избирательную 
комиссию № 1 Красноярского края возложены полномочия окружной избирательной комиссии 
по выборам депутатов Законодательного Собрания Красноярского края третьего созыва по 
Таймырскому двухмандатному избирательному округу № 23, члены ТИК № 1 официально 
признали избранными депутатами краевого Законодательного Собрания Валерия Вэнго и 
Николая Фокина, набравших по результатам выборов наибольшее количество голосов.  

В завершении заседания Евгений Мойсюк поблагодарил членов ТИК № 1 и участковых 
избирательных комиссий за большую проделанную работу, посвящённую выборам 2016 года. 
Отметил, что за время проведения досрочного голосования свои права избирателя смогли 
реализовать 1547 человек, находящихся в отдалённых труднодоступных местностях, 
подведомственных ТИК № 1, куда члены избирательных комиссий добирались на вертолётах 
и моторных лодках.  

Также председатель ТИК № 1 отметил, что все члены избирательных комиссий подошли 
к работе ответственно, что несомненно тоже повлияло на спокойный ход проведения 
выборов. В период голосования и подведения итогов выборов на Таймыре жалоб и 
нарушений не зарегистрировано. Выборы прошли спокойно. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке завершили реконструкцию исторического панно 
 18 сентября специалисты МУП «КБУ» завершили ремонт монументально-
декоративного панно «300 лет Дудинке», расположенного на фасаде дома №18 на улице 
Ленина. Обновление знаковой для Дудинки конструкции проводилось с мая текущего года в 
рамках мероприятий по подготовке к празднованию в 2017 году 350-летнего юбилея города. 
Весной специалисты подрядной организации демонтировали пожарную лестницу, 
расположенную на фасаде, установили новое ограждение кровли, реконструировали 
слуховое окно в торцовой части здания.  Кроме этого, были очищены и окрашены 
металлические элементы  панно и установлены отсутствующие детали конструкции. 
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            В августе текущего года строители из подрядной организации ООО «Высстрой», 
занимавшиеся в Дудинке покраской фасадов жилых домов, выполнили работы по огрунтовке 
и ремонту штукатурного слоя парапета здания и окрасили в соответствующие цвета 
элементы композиции панно. В течение первого осеннего месяца специалисты МУП «КБУ» 
завершили реконструкцию изображения, установив на его буквенных и цифровых элементах 
мозаичные покрытия. Также были выполнены работы по облицовке цоколя здания под 
камень. 
         Завершающий вид облику панно «300 лет Дудинке» придаст памятная табличка с 
именами тех, кто создавал его в 1967 году. Она будет установлена  в правой части 
конструкции до конца сентября. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке вышли на линию два новых автобуса 
21 сентября МУП «Пассажиравтотранс» выпустил на линию новый пассажирский 

автобус, который отправился в регулярный рейс  по маршруту Дудинка – аэропорт 
«Алыкель». Ещё один автобус марки КАВЗ-4235-11, произведённый Курганским автобусным 
заводом, с 15 сентября уже  перевозит пассажиров из Дудинки в Норильск. Оба транспортных 
средства были приобретены муниципалитетом в рамках мероприятий по обновлению 
городского пассажирского автобусного парка, предусмотренных планом подготовки к 
предстоящему в 2017 году 350-летнему юбилею Дудинки. 

            Автобусы общей вместимостью 54 человека имеют 31 посадочное место и 
предназначены для пригородных перевозок. Салоны оснащены дополнительными  
приборами отопления, имеют двойные стеклопакеты боковых окон, в них установлены 
цифровые тахографы для контроля режима труда и отдыха водителей. 

           С момента передачи транспортных средств в распоряжение МУП 
«Пассажиравтотранс» они прошли регистрацию в Таймырском отделе ГИБДД,  необходимый 
технический осмотр на станции диагностики, были застрахованы и внесены в краевой список 
автобусов, осуществляющих регулярные перевозки и зарегистрированы в системе 
спутникового мониторинга автомобильного транспорта. 

           В планах городской администрации на 2017 год – приобретение ещё нескольких 
пассажирских автобусов. Это позволит существенно обновить автотранспортный парк 
главного городского перевозчика. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск отмечен специальным призом регионального конкурса национальной 
премии в области событийного туризма.  

Норильск принял участие в финале регионального конкурса национальной премии в 
области событийного туризма Russian Event Awards. Состязание, завершившееся на днях, 
проводилось во Владивостоке. На региональный конкурс была подана 261 заявка. 
Представители 21 региона Сибирского и Дальневосточного округов представляли события, 
способствующие развитию туризма, в 12 официальных номинациях (лучшее туристическое 
событие в области культуры, спорта, популяризация народных традиций и промыслов, 
делового, детского туризма и других) и одной специальной, посвященной Году кино. 

По словам организаторов, это мероприятие позволяет собрать в одном месте творческие 
силы больших и малых городов России. Обмен опытом нацелен на то, чтобы сделать туризм 
по России более ярким и интересным. Так, на прошлом конкурсе республики Якутия и Алтай 
нашли интересные точки соприкосновения, и в этом году представили совместный проект в 
области событийного туризма.  

Управление по делам культуры и искусства администрации Норильска заявилось на 
участие в REA-2016 с проектом «Фестиваль северной ягоды» в номинации «Лучшая идея 
туристического события». В этой категории жюри было необходимо определить самые 
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достойные из 13 проектов. Наш проект был отмечен специальным дипломом за 
оригинальность замысла. 

Победители регионального этапа конкурса примут участие в финале, который пройдет в 
Ярославле. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Первый этап реконструкции ВПП норильского аэропорта успешно выполнен 
Первый этап реконструкции взлетно-посадочной полосы норильского аэропорта успешно 

выполнен. 15 сентября Росавиация выдала разрешение на ввод объекта в эксплуатацию, а 
на следующий день – сертификат соответствия аэродрома. 

 Работы на ВПП и прилегающем летном поле велись ООО "Трансстроймеханизация" 
(генподрядчик) с конца мая по середину сентября в круглосуточном режиме. За это период 
построили 720 м нового покрытия ВПП и 160-метровый межсезонный пандус из 
асфальтобетона между новым и старым покрытием "взлетки". Все это время аэропорт 
работал без ограничений по пассажиропотоку и типу воздушных судов, поскольку длина 
рабочей части "взлетки" составляла не менее 2500 м (это достаточно для взлетов и посадок 
самолетов типа Boeing 737-800 и его аналогов). Параллельно производились земельные 
работы – отсыпка скального грунта и ПГС, а также работы по монтажу и наладке систем 
светосигнального, аэронавигационного и метео- оборудования. 

 В работах были задействованы порядка 200 человек (из них 160 механиков, водителей, 
рабочих и 40 представителей инженерно-технической службы). На стройке функционировало 
два бетонных завода и современный бетоноукладочный комплекс. Перманентно 
обеспечивались строительный и авторский контроль от ФГУП "АГА(а) " и ООО 
"Красаэропроект", а также сопровождение стройки со стороны ООО "Аэропорт "Норильск" 
(дочернее предприятие "Норникеля").  

 Сегодня были подведены итоги проделанной работы. "Полоса отвечает всем 
требованиям. Это европейское качество. Надеемся, что подрядчик также качественно и в 
срок выполнит второй и третий этапы реконструкции", – заявил журналистам глава Норильска 
Олег Курилов. 

 Заместитель директора ЗФ "Норникеля" по региональной политике и корпоративным 
проектам Дмитрий Свиридов подчеркнул, что "четкое выдерживание сроков выполнения 
работ стараниями всех участников процесса" – одно из главных достижений первого этапа 
реконструкции. "Надеемся, что в последующие два года эту планку будем держать", – сказал 
он. 

 С 19 сентября полеты в аэропорту осуществляются на всю длину ВПП (3420 м). 
Специалисты приступили к подготовке ко второму строительному сезону. Его сроки – с 1 июня 
по 15 сентября будущего года. В этот период необходимо построить 1021 м новой ВПП, 
обеспечив возможность использования воздушных судов малой авиации типов АН-24, АН-26, 
ATR-42 и их аналогов. Длина рабочей части взлетно-посадочной полосы будет составлять не 
менее 1500 м. Третий этап реконструкции продлится с июня по средину сентября 2018 года. 
Тогда предстоит построить 1080 м новой "взлетки". Аэропорт во время производства работ 
снова будет принимать и отправлять только суда малой авиации (длина рабочей части 
взлетно-посадочной полосы в это время должна составлять не менее 1800 м). За 
исключением летних периодов 2017–2018 годов в воздушной гавани Норильска будет 
обеспечена возможность полетов самолетов типа Boeing 737-800 и его аналогов без 
ограничения пассажиропотока. 

 Согласно базовому сценарию объем пассажирских перевозок в период реконструкции в 
будущем и 2018 годах сократится не более чем на 50%. Доставлять пассажиров по 
маршрутам Норильск–Красноярск и Красноярск–Норильск в это время будут прямыми 
рейсами. Что касается московского направления, то в настоящее время рассматривается 
вариант организации перелетов через аэропорт Сургута (самолетами малой вместимости до 
Сургута, а далее в Москву – большими лайнерами). Как подчеркнул Олег Курилов, "летом 
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будущего и 2018 года норильчанам придется немного потерпеть". Говоря о распределении 
авиабилетов, градоначальник пояснил: "В первую очередь вылетать будут дети, инвалиды, 
граждане, которым требуется лечение на материке, во вторую – все остальные граждане. 
Процесс распределения мест будем контролировать. Формируется единая база по Норильску 
и Таймыру. Придется ужаться всем, но нам необходимо это пройти для обеспечения 
безопасности полетов на длительную перспективу". 

 Дмитрий Свиридов добавил, что будут приложены все усилия для минимизации 
неудобств для населения. "Сейчас с авиакомпаниями ведутся переговоры по поводу 
возможности увеличения пассажиропотока в период проведения работ на полосе с 50% до 
65% от сезонного уровня", – заявил замдиректора ЗФ "Норникеля". 

 По оценке гендиректора воздушной гавани Андрея Никифорова, в результате 
реконструкции аэропортового комплекса воздушная гавань Норильска "станет еще более 
всепогодной". "Покрытие новой полосы и старой – это как небо и земля. Повысился класс 
радиотехнического, светосигнального оборудования. Если до реконструкции у нас 
отсутствовала подсветка осевой линии ВПП, то после реконструкции она будет", – рассказал 
Андрей Никифоров. 

 Сергей Старостин, представитель генерального подрядчика, руководитель проекта 
реконструкции ВПП, в свою очередь, заявил: "Сроки мы выдержали, работу выполнили в 
полном объеме. Помогла погода, а трудностей больших не возникало. В будущем году мы 
должны завершить работы на взлетной полосе точно в обозначенный срок. В условиях 
Крайнего Севера нашей организации приходится работать впервые. Здесь, конечно, есть 
своя специфика, однако мы справляемся. Гарантия на произведенные работы по 
госконтракту составляет пять лет, а по опыту нашей работы – лет 10".  

 Норильский аэропорт является перспективным с точки зрения развития всей 
транспортной инфраструктуры Арктики. В последний раз реконструкция плоскостных 
сооружений воздушной гавани была проведена в 1980–1985 годах. На состоянии ВПП 
существенно отражаются экстремальные климатические условия. Реконструкция 
аэропортового комплекса (реконструкция ВПП, рулежных дорожек, обустройство освещения, 
строительство водосточно-дренажной системы и пр.) и объектов аэродромной 
инфраструктуры в Норильске находится на контроле президента РФ. Этот важный 
инфраструктурный проект не состоялся бы без участия "Норникеля", который традиционно 
выступает в качестве якорного партнера для Красноярского края. Проект реализуется в 
рамках соглашения между Росавиацией и "Норникелем". Компания участвует в 
финансировании работ, направляя на эти цели 3 млрд. руб. Казна государства предоставит 9 
млрд. руб. в рамках федеральной целевой программы "Развитие транспортной системы 
России". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Расходы краевого бюджета сократятся на 3,4 млрд рублей  
 На осенней корректировке доходы и расходы краевого бюджета перераспределят с 

учетом сложившихся экономических условий. 
Проект изменений, подготовленный правительством региона, направлен в 

Законодательное собрание. 
В министерстве финансов края подчеркивают, что в этом году бюджет исполняется на 

фоне замедления темпов роста экономики, ослабления курса рубля, снижения цен на сырье и 
цветные металлы на мировых рынках. 

Заметнее всего это сказалось на поступлениях по налогу на прибыль организаций. В то 
же время поступления от акцизов на алкогольную продукцию, налога на добычу полезных 
ископаемых и другие, могут быть увеличены. 

Для сбалансированности краевого бюджета правительством региона продолжена работа 
по оптимизации расходов. В частности, в этом году прошло сокращение числа госслужащих. 
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Корректировка предполагает внутреннее перераспределение средств между 
бюджетными статьями. Это позволит направить средства на более значимые направления. 

Так, изменения коснутся объектов Зимней универсиады. В связи с высоким темпом 
строительства МФК «Сопка» предлагается перенести учтенные в 2017 году средства в сумме 
300 млн рублей на 2016 год. 

Кроме того, в доходах и расходах отражаются дополнительные федеральные средства. 
Так, 658 млн рублей будет направлено на реализацию мероприятий в сфере дорожного 
хозяйства, 70,4 млн рублей Федерация выделила на отдых и оздоровление детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации, 55,7 млн рублей - на оказание гражданам 
высокотехнологичной медицинской помощи. 

По итогам всех изменений доходы краевого бюджета сократятся на 3,4 млрд рублей и 
составят 191,3 млрд рублей. При этом расходы уменьшаются на такую же сумму и составят 
208,7 млрд рублей. Размер дефицита останется прежним. 

«Анализ всех факторов, влияющих на исполнение бюджета на протяжении восьми 
месяцев текущего года, выявил необходимость некоторой корректировки наших планов, - 
подчеркнул министр финансов края Владимир Бахарь. - Поэтому подготовленный проект 
закона является результатом работы Правительства края по адаптации бюджета к 
сложившимся экономическим условиям». 

1-line.info 
 

Красноярский край заявил об участии в приоритетном федеральном проекте 
Реализация проекта к 2020 году позволит создать более 5000 рабочих мест в сфере 

высоких технологий и привлечь свыше 20 млрд рублей инвестиций. 
Красноярский край будет участвовать в конкурсном отборе проектов Минэкономразвития 

России «Развитие инновационных кластеров — лидеров инвестиционной привлекательности 
мирового уровня», сообщили в пресс-службе правительства. 

В министерство РФ уже представлена стратегия развития инновационного кластера 
ЗАТО Железногорска. Всего на федеральном конкурсе из 27 существующих в России 
кластеров будут отобраны наиболее перспективные и динамично развивающиеся: в них 
планируется сконцентрировать меры поддержки «профильных ведомств и институтов 
развития». 

Согласно стратегии, в крае будет сформирован алгомерационный кластер «Технополис 
“Енисей”», в который помимо железногорских предприятий войдут высокотехнологичные 
компании Красноярска и его городов-спутников. 

«В рамках создаваемого кластера основные усилия будут направлены на достижение 
технологического лидерства на глобальных рынках, развитие инновационного 
предпринимательства, подготовку кадров, формирование системы привлечения зарубежных 
инвестиций, а также выстраивание благоприятной социальной среды. Кроме того, будет 
осуществлен переход на проектный механизм управления кластером», — рассказали в пресс-
службе. 

Реализация проекта к 2020 году позволит создать более 5000 рабочих мест в сфере 
высоких технологий и привлечь свыше 20 млрд рублей инвестиций, полагают в 
правительстве. 

«У нас есть уникальные возможности, которых нет у большинства других регионов. В их 
числе способность наших предприятий выйти на международное лидерство по ряду 
направлений — производству спутников, систем связи, новым топливным технологиям, 
высокотехнологичным материалам», — отметил губернатор Виктор Толоконский на 
совещании, посвященном проекту. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил освободить от налогов на два года самозанятых граждан 
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Президент России на заседании Совета по стратегическому развитию заявил о 
возможности освобождения самозанятых граждан от уплаты налогов сроком на два года. 

Глава государства отметил, что счет самозанятых граждан в России идет на миллионы 
человек, которые остаются в «тени», чтобы «не сталкиваться с бюрократией, с поборами» и т. 

«Мы неоднократно обсуждали — сейчас с Дмитрием Анатольевичем (Медведевым) 
только что на этот счет говорили, и на партийных форумах в рамках “Единой России”, и на 
площадках ОНФ — о необходимости на определенный период, скажем, года на два, 
освободить самозанятых вообще от уплаты налогов и обязательных взносов с тем, чтобы они 
могли спокойно войти в нормальный ритм легальной работы и чтобы это не было для них 
обременительным», — приводит его слова ТАСС. 

Путин также потребовал исключить возможность обвинения самозанятых граждан в 
незаконном предпринимательстве.“ 

По данным Росстата, в России примерно 16 млн самозанятых. Это те люди, которые не 
работают по найму, не зарегистрированы в качестве индивидуальных предпринимателей, не 
являются безработными. 

Как заявлял в начале сентября директор департамента развития малого и среднего 
предпринимательства и конкуренции Минэкономразвития Максим Паршин, большая часть 
самозанятых занимается приносящей доход деятельностью, но делает это в тени, 
«государство их не видит». 

Глава департамента отметил, что с одной стороны, эти люди не платят никаких налогов, 
с другой стороны — они не могут получать никакой поддержки, участвовать в программах. 

«Есть поручение о разработке закона о самозанятых, и в этом поручении четко указано, 
что должно быть в этом законе. Речь идет об уведомительной регистрации тех, кто является 
самозанятым, с одновременным освобождением на три года от любых сборов и налогов с 
возможностью получать государственную поддержку, как и индивидуальные 
предприниматели», — сообщил он.“ 

При этом, по словам Паршина, эти самозанятые граждане будут выведены из-под 
дамоклова меча ответственности за незаконное предпринимательство. 

Ранее премьер-министр Дмитрий Медведев также предложил освобождать от налогов на 
два-три года самозанятых людей, после этого, по его словам, они могли бы самостоятельно 
выбрать, удобно им работать по «упрощенке» или через патент. 

Ранее президент России Владимир Путин заявил, что власти продолжат работу по 
снижению административных барьеров и давления на бизнес, со своей стороны ждут от 
предпринимателей выполнения обязательств, в первую очередь по налогам 

ВЗГЛЯД 
 

Путин потребовал отремонтировать 85% региональных дорог. Уже к 2018 году не менее 
половины дорожной сети в крупных агломерациях должны быть приведены в нормативное 
состояние   

Об этом глава государства заявил на заседании Совета при Президенте РФ по 
стратегическому развитию и приоритетным проектам, сообщает РИА Новости. 

Как отметил Владимир Путин, большинство региональных дорог даже в городах-
миллионниках находятся в запущенном состоянии, а ремонтировать их нужно гораздо более 
быстрыми темпами, чем это было до сих пор.“ 

Нужно поставить понятную, ясную задачу: к 2018 году не менее половины дорожной сети 
в таких агломерациях (крупных) должны быть приведены в нормативное, то есть отвечающее 
современным требованиям состояние, а к 2025 году таких дорог должно быть порядка 85% — 
не меньше. 

Также президент РФ отметил, что эта задача решаема, поскольку в настоящее время 
нормативным требованиям соответствуют около 65% федеральных и 39% региональных 
дорог. Кроме того Путин попросил Минстрой ускорить принятие нормативных актов и 
стандартов, которые позволят строить дороги с использованием передовых технологий и 
материалов, а также обратил внимание на опасные участки дорог, где «из-за ям и колдобин, 
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отсутствия отбойников, разметки или предупреждающих знаков» регулярно 
происходят ДТП с тяжелыми последствиями. 

«Нужно заняться ликвидацией таких участков, в том числе в крупных агломерациях, где 
движение наиболее интенсивно», — отметил он. Также информация об опасных участках 
должна поступать от самих граждан, добавил Путин. 

Авто Mail.Ru 
 

СМИ узнали параметры подготовленных для Путина трехлетних прогнозов 
Минэкономразвития подготовило новый вариант прогноза экономического развития 

страны на три ближайших года. В базовом варианте большинство показателей по сравнению 
с прошлым вариантом ухудшились 

В базовом прогнозе развития российской экономики на три ближайших года, 
подготовленного для правительства и президента Владимира Путина, Минэкономразвития 
ухудшило большинство показателей по сравнению с аналогичным прогнозом, разработанным 
в апреле, пишут «Ведомости». 

По новому прогнозу, инфляция в 2019 году не снизится до целевого уровня в 4% и 
составит 4,1%. Прогноз объема ВВП в 2019 году вместо 101,4 трлн руб. прогнозируется на 
уровне 98,3 трлн руб., курс доллара вместо предусмотренных ранее 62,7 руб. составит 64,4 
руб. 

В то же время в новом варианте базового прогноза снижен показатель инфляции за 2016 
год (с 6,5 до 5,8%), а рост реальных располагаемых доходов в 2019 году в новом варианте 
составит вместо 1,3% вместо прежних 1,1%. Правда, для 2016 и 2017 годов прогноз этого 
показателя тоже снижен: в текущем году с -2,8% до -5,6%, а в 2017 его рост предполагается 
на уровне 0,5% вместо прежних 0,7%. 

Как пишет издание «Газета.Ру», которое также ознакомилось с документом, прогноз 
разработан в трех вариантах: «базовый», «базовый+» и «целевой». Базовый вариант 
прогноза министерство считает консервативным и не предполагающим кардинального 
изменения модели экономического роста, он основан на цене на нефть в $40 за баррель. 
Вариант «базовый+» отличается от него тем, что предполагает более высокую цену нефти — 
$50 в 2017 году и $55 в 2018–2019 годах и более низкий курс доллара — 58,7–61,7 руб. 

В третьем варианте — «целевом» — цена на нефть заложена такая же, как и в 
«базовом+», однако в нем предполагается переход экономики на инвестиционную модель 
развития, отмечает издание. При этом правительство проводит реформы, сдерживает 
тарифы и рост зарплат, перераспределяет бюджетные расходы. Из-за снижения ставок ЦБ 
растет кредитование, при этом частный сектор наращивает инвестиции и несырьевой 
экспорт. 

Самый оптимистичный — «целевой» — вариант прогноза предполагает, что после 
падения на 0,6% в 2016 году в следующие три года ВВП будет расти существенными 
темпами: 1,8% (2017), 3% (2018), 4,5% (2019). Базовый вариант предусматривает более 
сдержанные оценки: ВВП в 2017 году вырастет на 0,6%, затем на 1,7% (2018) и 2,1% (2019). 

Зарплаты бюджетников в этот трехлетний период по прогнозам расти почти не будут, 
запланировано только поддержание достигнутого уровня зарплат учителей, врачей и научных 
работников, гарантированного майскими указами президента 2012 года. «Для прочих 
работников бюджетной сферы, в том числе государственных служащих, в 2017–2019 годах — 
мораторий на индексацию оплаты труда», — говорится в прогнозе. 

Во всех трех вариантах бюджет в 2016–2019 годах будет дефицитным, для покрытия 
этого дефицита придется тратить резервы, занимать внутри страны и за рубежом, 
приватизировать госимущество. 

Издание отмечает, что эти варианты уже внесены в правительство и обсуждались на 
совещании у премьера Дмитрия Медведева. Однако он не принял окончательного решения о 
том, как использовать прогноз для обоснования бюджетной тактики. Окончательный выбор 
будет делать президент Путин, считает издание, который должен обсудить документ с 
правительством. О том, что споры на совещании у Медведева не привели к соглашению 
рассказал и источник «Ведомостей». При этом он уточнил, что запланированное на конец 
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сентября заседание бюджетной комиссии перенесено на октябрь. При этом собеседник 
газеты привел комментарий Медведева. По мнению премьера, в условиях, подобных 
нынешним, лучше придерживаться сдержанной оценки, возможно, чуть более осторожной, 
чем требуется на первый взгляд. 

 РБК 
 

Медведев рассказал о неприемлемых для властей мерах борьбы с кризисом 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев заявил, что российские власти не 

планируют бороться с кризисом путем жесткого регулирования экономики и возврата к 
советскому планированию. Об этом он написал в статье «Социально-экономическое развитие 
России: обретение новой динамики» для журнала «Вопросы экономики». 

Российский премьер также отметил, что правительство не будет проводить структурные 
реформы за счет людей, — характер необходимых преобразований не требует высокой 
социальной платы.  

«Вижу два ограничения, которые надо ставить при реализации курса на структурные 
реформы и экономический рост: популизм, с одной стороны, и проведение реформ за счет 
людей, с другой. Первое опасно и в конечном счете приведет ко второму, поскольку за 
популизм всегда платит народ. Между тем характер необходимых структурных реформ не 
требует сейчас высокой социальной платы (в отличие от 1990-х годов)», — уточнил 
Медведев. 

Премьер-министр добавил, что власти не могут позволить себе популизма — «ни 
словесного, ни тем более бюджетного». 

Кроме того, Медведев пишет, что правительство не пойдет путем включения «печатного 
станка» и разбалансирования экономики, отмечая, что за катастрофические последствия 
подобных мер всегда расплачиваются люди. 

«Газета» 
 

С 2017 года для получения кредита потребуется предъявить СНИЛС 
С 1 января 2017 года банки смогут запрашивать у бюро кредитных историй (БКИ) 

данные по физлицам только при наличии СНИЛС, к которым Пенсионный фонд открыть 
доступ банкам не готов, пишет газета «Коммерсант». 

Данная норма прописана в законе «О кредитных историях». Как разъяснил ЦБ, она 
позволяет банкам получать данные о кредитных историях граждан из БКИ только при наличии 
страхового номера индивидуального лицевого счета гражданина (СНИЛС). Полной базой 
СНИЛС располагает только Пенсионный фонд России (ПФР), который в настоящее время 
предоставляет эти данные по запросу гражданам, но не банкам. 

Практика розничного, особенно потребительского, кредитования не предусматривает 
обязательного предоставления гражданами СНИЛС при обращении за кредитом. Быстрые 
ссуды, например на приобретения товаров в торговых сетях, банки выдают зачастую по 
одному паспорту. 
 По словам банкиров, разъяснения регулятора (в виде письма) проблему не решают. 
Они сводятся к тому, что делать запросы в БКИ без СНИЛС после 1 января 2017 года можно 
только в том случае, если согласие клиента на запрос дано еще в 2016 году (действует два 
месяца с момента получения или до конца окончания кредита в случае его выдачи). 

После 1 января запросить данные без СНИЛС в БКИ банки смогут только по тем 
заемщикам, пенсионное обеспечение которых осуществляет не ПФР, а министерства и 
ведомства (военные, чиновники и пр.). При этом в ЦБ напомнили банкирам о том, что 
граждане могут получать данные о СНИЛС в личном кабинете на едином портале госуслуг и 
переслать их банкам. Но, чтобы использовать подобную схему, банкам необходимо оснастить 
места приема кредитных заявок компьютерными зонами для клиентов, чтобы они могли войти 
в личный кабинет на портале (если они уже зарегистрированы там) и получить данные о 
СНИЛС.  
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Банкиры рассчитывали на то, что проблема будет решена через доступ для них 
к базе данных ПФР через систему межведомственного электронного взаимодействия (СВЭМ). 
Однако в ПФР не пошли навстречу банкам. 
 «Пенсионный фонд никогда не предоставлял и не предоставляет кредитным 
организациям данные лицевых счетов граждан в ПФР — ни через СМЭВ, ни как-либо иначе, 
— сообщили газете в пресс-службе ПФР.— Эти данные предоставляются только самому 
гражданину, который при необходимости может предоставить их банку». Открывать доступ к 
данным о СНИЛС для банков в ПФР не планируют. 

INTERFAX.RU 
 
Bloomberg узнал о планах заложить в бюджет стабильный рубль до 2019 года 

Новый базовый сценарий МЭР предполагает, что курс рубля будет держаться на уровне 
64–65 руб. за $1 в 2017–2019 годах, на которые готовится бюджет. Ранее о том, что курс 
российской валюты останется стабильным, говорила и глава ЦБ 

Министерство экономического развития при подготовке проекта бюджета на 2017–2019 
годы исходит из прогноза, предусматривающего стабильность курса рубля в течение этого 
срока, сообщило в среду агентство Bloomberg со ссылкой на двух чиновников, знакомых с 
ходом обсуждения. 

Новый базовый сценарий Минэкономразвития предполагает, что в 2017–2019 годах курс 
составит примерно 64–65 руб. за доллар, а нефть будет стоить около $40 за баррель, 
рассказали собеседники агентства. 

Минфин закладывает в проект бюджета на ближайшие три года цену нефти $40 за 
баррель. В середине сентября замглавы Минфина Максим Орешкин заявил, что бюджет, 
построенный исходя из такой цены, возможно адаптировать к стрессовому сценарию, который 
предполагает стоимость нефти $30 за баррель. «Если брать более высокие цены, вся 
экономическая ситуация окажется уязвимой перед возможными шоками, приходящими с 
внешних рынков», — сказал Орешкин. 

Опубликованный в апреле прогноз Минэкономразвития предусматривал, что в 2016 году 
доллар будет стоит 67–68 руб., а к 2019 году «с учетом роста цен на нефть и прогнозируемых 
параметров платежного баланса» российская валюта может укрепиться до 62–63 руб. за 
доллар. 

 
РБК 

Шок без Кудрина. Чем грозит правительству триумф «Единой России» 
 «Новая Дума должна стать парламентом развития», — написал в своем «твиттере» 

Алексей Кудрин, чем вызвал весьма скептические отклики многих своих единомышленников. 
А вскоре Владимир Путин, также ссылаясь на итоги выборов, призвал членов 

правительства отказаться даже от намека на шоковую терапию. И не «допускать 
перекладывания на плечи людей всей нагрузки в ходе преобразований». 

Выходит, кудринский твит и правда получился слишком уж оптимистичным. По крайней 
мере — для его автора. Если развитие и будет — точно не в том направлении, куда 
призывает Кудрин. Ведь шок ассоциируется в первую очередь с ним. И как с наиболее 
востребованным властью соратником Егора Гайдара. И как с активным пропагандистом 
непопулярных мер, вроде повышения пенсионного возраста или жесткого ограничения 
бюджетных расходов. 

Соцопросы фиксируют стойкое неприятие гражданами любых попыток сэкономить на 
социалке и обороне. А в ходе парламентской кампании ни одна из партий не решилась 
включить наиболее радикальные предложения Кудрина в свою программу. 

Да, дебют яростных кудринских критиков из «Партии роста» оказался провальным. Но 
результаты гипотетической «Партии экономии», исповедующей в чистом виде идеологию экс-
главы Минфина, могли бы быть еще скромнее. 

В то же время нежелание избирателя получать резкие толчки в спину — будь то 
секвестры всего и вся или взлет инфляции из-за запуска печатного станка — вовсе не 
подразумевает, что он в принципе не хочет никуда двигаться. Правы те, кто говорят о 54 
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процентах голосов, отданных за «Единую Россию», как о запросе на стабильность. 
Однако падение реальных доходов более, чем на 8 процентов в годовом выражении, 
неиндексируемые пенсии, многомиллиардные долги по зарплате довольно сложно назвать 
стабильностью. 

Причем все эти и многие другие социальные минусы не устраняются по щелчку. Либо 
нужно кардинально менять систему перераспределения национального богатства, либо во 
что бы то ни стало запускать экономический рост. И шока не избежать в любом случае. 

Наглядный пример — повышение страховых взносов и НДС, предлагаемое, по данным 
«Ведомостей», Минфином. Напрямую это коснется исключительно предпринимателей. Но 
чтобы не уйти в минус, они переложат возросшие издержки на потребителей. Или — увеличат 
долю «тени» в своей бухгалтерии. Что, впрочем, приведет к сходному результату. 

Наивно полагать, что миллиарды, обнаруженные у полковника Дмитрия Захарченко, 
поставят крест на рынке обналички. С него просто уйдет «засветившийся» 
антикоррупционный главк МВД. Но свято место пусто не будет. Тем более, что — в 
отсутствие конкуренции и при наличии новостей от Минфина, гарантирующих постоянный 
приток страждущих, — этот бизнес обещает стать самым рентабельным в стране. А главными 
генераторами прибыли и здесь выступят карманы населения, вынужденного покупать товары 
с уже учтенной в их цене «антикоррупционной» рентой. 

Иными словами, правительство Дмитрия Медведева обречено на создание новых шоков. 
Пусть и помимо своей воли. Российская экономика сейчас напоминает дом, неожиданно для 
его архитекторов очутившийся в сейсмоопасной зоне. Здание выдержало толчки, но на 
фундаменте и несущих стенах образовались большие трещины. И даже мебель переставить 
нельзя, не рискуя спровоцировать разрушение. 

С другой стороны, поддерживать статус-кво и исповедовать «принцип недеяния» тоже 
нельзя бесконечно. Трещины-то никуда не исчезают и точно не затягиваются сами по себе. А 
учитывая, что следующие выборы — президентские, и они состоятся уже через два года, 
времени у Медведева и его подчиненных в обрез. Чем больше экономические трещины — 
тем меньше шансов, что к 2018-му избирателям будет достаточно стабильности. 

И электоральный триумф «Единой России» лишь усугубляет ситуацию, в которой 
оказался ее лидер. Никакое правительственное решение, а равно и отсутствие такового, 
теперь не спишешь на необходимость считаться с мнением оппозиции. 

Зато смена правительства — при создавшейся думской конфигурации — де-факто 
сводится к внутрипартийному голосованию. То есть заведомо гарантирована от каких-либо 
неожиданностей или, тем более, парламентского кризиса. 

Не потому ли Кудрин написал про «парламент развития», готовясь отметить пятилетие 
своего ухода из правительства? 

Лента. ру 
 

Россияне признались в своих главных страхах 
Большинство россиян, опрошенных Всероссийским центром изучения общественного 

мнения (ВЦИОМ), назвали своим основным страхом усиление международной 
напряженности. Индекс по данному показателю составил 20 пунктов по шкале от -100 до 100. 
Данные опубликованы на сайте организации. 

По сравнению с прошлым годом увеличился индекс опасений, связанных с удорожанием 
привычных товаров, достигнув 14 пунктов. Беспокоит опрошенных также возможность роста 
преступности в стране, но опасения на этот счет пошли на спад, опустившись до отметки -2 
пункта. 

В то же время общее число россиян, озабоченных снижением доходов и ухудшением 
экономической ситуации, стало уменьшаться. За год этот показатель снизился на один пункт, 
с -15 до -14 пунктов. Уменьшился индекс страхов, вызванных проблемами со здоровьем и 
стихийными катаклизмами до -5 пунктов. Менее всего россиян беспокоят возможные 
конфликты в семье. В индексе этот показатель приблизился к отметке -50. 

«Безусловно, такое соотношение — крайне негативная оценка международной 
обстановки при снижении "внутренних страхов" — не могло не сказаться на электоральных 
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предпочтениях россиян, большинство которых поддержали на парламентских выборах 
"Единую Россию" и ее кандидатов», — пояснил руководитель Управления мониторинговых и 
электоральных исследований ВЦИОМ Степан Львов. 

Лента. ру 
 

Россия вводит запрет на ввоз овощей и фруктов из Египта 
Россия с 22 сентября вводит временные ограничения на ввоз овощей и фруктов из 

Египта — решение о запрете поставок египетской продукции высокого фитосанитарного риска 
принял в минувшую пятницу Россельхознадзор. 

В начале прошлой недели ведомство выразило обеспокоенность в связи с 
систематическими нарушениями международных и российских фитосанитарных требований 
при поставках подкарантинной продукции из Египта в РФ.“ 

Поскольку власти страны не приняли должных мер по исправлению ситуации, служба 
пригрозила ввести ограничения на экспорт. Решение о введении ограничений последовало 
через несколько дней. 

Незадолго до этого между Россией и Египтом возник конфликт из-за поставок российской 
пшеницы. Египет — основной покупатель российской пшеницы в мире, в 2015—2016 
сельскохозяйственном году (с июля 2015 года по июнь 2016 года) страна закупила около 6 
миллионов тонн зерна. В конце августа власти страны ввели требование о нулевом 
содержании спорыньи в закупаемой за рубежом пшенице. 

После этого Египет перестал принимать экспортную пшеницу, в которой был обнаружен 
грибок, а затем включил РФ и Украину в список стран, в пшенице которых обнаружена 
спорынья. В то же время вице-премьер РФ Аркадий Дворкович говорил, что ограничение на 
ввоз в Россию египетских овощей не является ответом на запрет Египта на ввоз российской 
пшеницы. 

Тем не менее, именно после решения Россельхознадзора египетская сторона проявила 
инициативу в разрешении конфликта. В Россию из Египта 26 сентября приедет делегация, 
которая проведет в Москве встречи и попытается урегулировать сложившуюся кризисную 
ситуацию в преддверии начала в Египте в ноябре экспортного сельхозсезона. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Парадоксы победы. Выборы, как известно, привели к максимальному за всю короткую 
историю Думы успеху «ЕР». 

Если раньше самая большая фракция была в 2007 (315 депутатов), то сейчас этот 
результат сильно превзойден. По предварительным оценкам «ЕР» имеет 344 мандата – 
больше 76%. Много больше конституционного большинства. 

Но удивительно совсем не это. Успех-2007 был естественным результатом общего 
социально-экономического подъема нашей тогдашней петрономики. Уровень жизни набухал 
просто на глазах – кто же тогда мог быть чем-то недоволен? Только большие оригиналы. 

Но гораздо бОльший успех сегодня выпал на время экономической стагнации, притом 
многолетней! Как раз в августе уровень доходов упал на рекордные 8,3% (по сравнению с 
августом 2015). А уровень поддержки Партии Власти вырос до рекордных 54%! Прямо какая-
то «игра с нулевой суммой». 

Слова Медведева «денег нет, но вы держитесь…» облетели всю страну, стали мемом. И 
19 сентября последовало окончание «… за ЕР»! 

Об этом кажущемся парадоксе уже много сказано. Попробуем разобраться. 
Рассмотрим «тактику Володина». Казалось бы, она также парадоксальна.  Общий тон 

«тихой кампании», без излишних эмоций, без жестких наездов на «американских 
консультантов, профессоров и шпионов». Причем «кулак разжали», «оппозиционной птичке» 
дали чирикать. «Свирепый Мальцев» зажигал ТВ — вплоть до немыслимого еще несколько 
месяцев назад «импичмента Путину». Наконец, Чурова сменили на Памфилову – «я не 
волшебник». И не факт, что она хочет учиться!.. 
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В общем, Система сработала максимально открыто – насколько это 
возможно в ее рамках. И максимально спокойно. 

Почему? 
Потому что Володин, видимо, точно «знал» — общество реально деполитизировано. Оно 

«по жизни» скорее депрессивно, чем маниакально. Вот и не стоит его будоражить – пусть 
идет как идет, «тише едешь – дальше будешь». 

Дальше. Власть считала – и это главное – что нет нужды агрессивно  перенапрягаться. 
На нее автоматически работало просперити нулевых – но как ни странно, на нее же 
автоматически работает и падение уровня жизни в наши дни! 

Как такое может быть?! Очень просто. 
В нашей моноцентричной системе все работает на доминанту. А доминанта, понятно – 

Власть. 
«Альтернативы для России» (в отличие от Германии, где эта «альтернатива» рвет 

подметки Меркель на лету) – нет 
В такой ситуации любые раздражители только прижимают избирателя к Вертикали – где 

ж еще он будет искать убежища от дождя в чистом поле? 
«Коней на переправе не меняют», «когда все вокруг неопределенно, должно быть «что-

то» вполне определенное» и т.д. Это, кстати, вовсе не уникальная ситуация. 11 сентября 
рейтинг Буша взлетел на высоту упавших башен! Как же так? Ведь ФБР же явно проворонило, 
ведь кто-то же кругом виноват… Но инстинкт общества выстрелил прямо наоборот – 
«сплотиться вокруг Лидера» (аналогично даже во Франции после терактов – правда 
ненадолго но Олланд приподнялся). 

Само собой, экономический кризис на Западе роняет рейтинг власти. Но переносить это 
правило в наши широты – неверно. Почему? Все по тому же – альтернативы нет. На Западе 
нет альтернативы борьбе с терроризмом и поэтому теракт сплачивает вокруг того, кто обязан 
возглавить эту борьбу, а вот социально-экономические альтернативы есть и поэтому кризис 
подрывает доверие к власти. В России – не так. Социальную защиту от кризиса 
патерналисткое большинство ищет не «против» власти, а у власти. 

Пока есть опять же доминанта, общее доверие к власти (т.е. к Путину), всякая критика 
работает только бумерангом, только отталкивает от критика и толкает «назад к власти». Вот 
когда (если) доверие ломается – тогда все разворачивается на 180 градусов. Но доверие к 
Путину по-прежнему исключительно высоко – и к этой Власти и лепится большинство, хотя 
бы потому, что больше – не к кому. 

Все эти фундаментальные («скрепы») «особенности национального кризиса» и были 
точно тактически просчитаны в Кремле. Что и принесло тот результат, который принесло 

С одной стороны – апатичное большинство – те самые 50% с лишним, которые вообще 
не пришли. Это и выражает их разочарование экономической ситуацией и политическую 
депрессивность. Но при этом они вполне «пассивно покорны». С другой стороны – активно 
покорное меньшинство, 48% голосовавших. Это, конечно, не только избиратели «ЕР», но и 
ЛДПР, СР, а в значительной мере даже и КПРФ. Их взгляды, как и сами партии различаются в 
оттенках, но в целом – вполне системны и безусловно «путинские». За какую бы из системных 
партий не голосовали – все равно за действующую Систему с какими-то поправками. И 
отлично это понимают. 

«От противного» об этом же говорит и полный разгром «внесистемной оппозиции» — 
1,86% за Яблоко и 0,7% за Парнас. Конечно, они и сами кузнецы своего счастья – 
неумелость, высокомерие, «рефлексия Лоханикина» и т.д. давно вошли в поговорку. Но это 
все относится к неспособности собрать даже свой идейный, ядерный электорат, которого по-
любому – мало. А вот привлечь на свою сторону ширнармассы идя в кризис против власти – 
оказалось в принципе невозможно. Они думали что ветер кризиса дует им в спину – 19 
сентября он ударил в лицо, сбил с ног… 

Теперь о ближних последствиях. 
Первое. Сформирована небывалая по лояльности Дума. Это принципиально важно для 

Кремля – это его страховка от политического кризиса. 
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Никто не обещает улучшения уровня жизни в ближайшие 1-2-3 года. Между тем, в 
это время должны пройти выборы президента. 

Ясно, что для власти главное – чтоб не произошел знаменитый «раскол элит», не 
появилась та самая «альтернатива для России», легитимная точка сбора внесистемной 
оппозиции. 

Если такая точка – хотя бы потенциальная – появляется, то это может стать той самой 
«точкой опоры», стоя на которой можно перевернуть Систему. 

Если бы в Думе-1912 (IV Дума) не было кадетов, другой оппозиции – не было бы, скорей 
всего, и Февраля 17-го. Ни сами по себе поражения в войне, ни кризис с продовольствием не 
опрокинули бы власть – как не опрокинулась она от неизмеримо более тяжких поражений в 41 
г. Оппозиция расшатала власть, убила доверие к ней, ее легитимность, показала, что есть 
Альтернативный Центр. Дальше при первом удобном случае Власть и рухнула. Аналогичная 
история на Украине проходила у всех на глазах. 

У Путина легитимной альтернативы нет в принципе.  Это – важнейший политический итог 
19 сентября 

Единственный шанс на смену власти – прямое, заведомо нелегитимное «пугачевское» 
насилие. В наше время это де-факто означает что такого шанса – нет. Как бы ни сложилась 
социально-экономическая ситуация. 

И избиратели, голосовавшие «за стабильность» (основная мотивировка, судя по опросам 
социологов) это отлично понимают. Тут – их вполне осознанный выбор. 

Вместе с тем, понятно, что не стоит ничего абсолютизировать. Скажем, падение уровня 
жизни может достичь такой степени, что непримиримая оппозиция сможет «самозародиться» 
как гомункулус… Но очень высокую степень защиты власть конечно получила. 

Второе. как власть воспользуется этим новым беспроцентным кредитом доверия? 
Вопрос неясный, молчит наука. Идет обычное перетягивание каната между разными 

лоббистами – военными, штатскими, финансистами, сторонниками дирижизма или 
монетаризма… 

Очень опасно, если наступит головокружение от успехов на думских выборах, будет 
ощущение «теперь – все позволено». Такая иллюзия может сильно усугубить стагнацию, 
привести к глубокому кризису, а победа окажется пирровой 

Но ситуация еще дополнительно осложняется тем, что неизвестно, что в Мире будет. 
Трамп? Клинтон? Консолидация ЕС? Раздрай ЕС? Распад ЕС? 

Все эти вопросы открыты. 
С моей точки зрения самое опасное для России – «геополитический фарт». Победа 

Трампа, падение Меркель (18 сентября ее партия проиграла важные выборы в Берлине, 
кстати), ослабление ЕС и т.д. 

Все это – помимо малопонятных последствий для экономики США-ЕС (а значит и 
России!) может вызвать «внешнеполитический искус»: раз «пошла «карта Мира» — грех не 
сыграть». То есть центр тяжести в политике опять уйдет во внешнюю, геополитику, военную 
сферу и т.д. Экономике это, мягко говоря, не поможет, социальной жизни – тем более. Не 
знаю, нужен ли Америке изоляционизм, но России он просто необходим. Россия должна 
сосредоточиться только на своих, сугубо внутренних проблемах – иначе, как бы нам совсем 
не «рассредоточиться», даже без всякой оппозиции… 

Третье. Об оппозиции. 
Откроет ли им глаза очередное умножение на ноль? Или Явлинский так и будет 

кокетничать, а тусовка потрепанных личностей величать себя «демократами»? 
Между тем, демократ-без-демоса – это очевидная шиза. Демшиза… 
Демократ-без-демоса, этот «платонический», «теоретический», «саркастический» или 

«меланхолический» сторонник «вообще Св. Демократии» — это барский маразм, возможный 
во времена помещиков-идеалистов, но прямо анекдотический в массовом обществе 

Но демтусовка до сих пор физиологически неспособна понять, что голос любого 
рукопожатного посетителя «Жан Жака» это всего лишь 1 (один) голос. Такой же точно, как 
голос распоследнего «ватника», увы… 
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Но эта мысль в голове не укладывается! Ведь то «мы – демократы», а то «они – 
демос». Что ж, с таким номенклатурным отношением к народу хорошо бы подождать – пока 
сам не станешь номенклатурой, хотя бы… Но едва ли станешь. 

А вот власти выгодно поддерживать этих вечно вчерашних «лидеров» — чтоб 
обезопаситься от возможности появления реальной оппозиции на «либеральном фланге». 

Впрочем, если будет социальный кризис, то в любом случае, отнюдь не «либеральная 
оппозиция» сможет его приватизировать… 

«Однако» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 44 ▼ 0, 31 

EUR 71, 84 ▼ 0, 69 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


